



INFOLETTRE



Infolettre bimensuelle du jeudi 24 mars 2022

Semaine d'actions 2022 ZÉN PRINTEMPS ZÉRO ÉMISSION NETTE

ÇA COMMENCE !

La Semaine d'actions ZÉN (SaZ) débute ce lundi 28 mars ! Les Chantiers de transition vers les collectivités ZÉN de Laval, Lachine, Québec et Saguenay-Lac-Saint-Jean vous proposent diverses activités inspirantes, informatives, rassembleuses, dans le but d'activer la transition socio-écologique.

Pour avoir une idée des thèmes abordés dans chaque localité, voici une sélection d'activités tirées des quatre programmations, en présence ou en virtuel. Vous désirez connaître toute la programmation ? [C'est par ici](#) ! N'hésitez pas à la faire connaître dans vos réseaux et médias sociaux. [Du 28 mars au 3 avril](#).

RESTONS BRANCHÉS EN TOUT TEMPS

Depuis le début de mars, les pages Facebook, Twitter et Instagram du FCTÉ font peau neuve. Nous travaillons activement à vous informer de l'avancée de nos projets et à créer des communications quotidiennes pertinentes et attrayantes.



Si ce n'est déjà fait, abonnez-vous aux pages. Et psss... n'hésitez pas à partager la nouvelle parmi vos membres ou à partager la [page Facebook](#) du FCTÉ.

CHANGEMENTS CLIMATIQUES ET TRANSITION JUSTE
CHANTIER ZÉN DE LACHINE
30 MARS DE 9H00 À 12H00

La guerre en Ukraine et la crise climatique nous interpellent face à notre dépendance aux combustibles fossiles. Cet atelier-conférence exceptionnel offrira plusieurs perspectives pour réussir une transition énergétique et socio-écologique juste.

DOCUMENTAIRE « QUÉBEC TERRE D'ASPHALTE »
CHANTIER ZÉN DE LAVAL
29 MARS À 19H

Le film souligne la disparition progressive du territoire nourricier au Québec au profit de la spéculation foncière et fait une place conséquente à la situation lavalloise. La projection sera suivie d'une causerie avec Nicolas Mesly, journaliste et agronome, et Guy Garand, fondateur du Conseil régional de l'environnement (CRE) de Laval.



VILLE ÉPONGE : L'HISTOIRE D'UN RÉSEAU EN ACTION POUR
DES VILLES RÉSILIENTES
CHANTIER ZÉN DE QUÉBEC - 29 MARS À 20H30

Pour apprendre sur la diminution des coûts en santé par le verdissement, la gestion naturelle des eaux de pluie et la protection des milieux naturels. Florian Burkhard et Kim Roussin, chargé.es de projets au Conseil régional de l'environnement de la Capitale-Nationale, discuteront de solutions collectives pour ramener la nature en ville et protéger la santé de la population.

SYNTHÈSE-O-THONS
GRAND DIALOGUE SAGUENAY-LAC-SAINT-JEAN
31 MARS ET 1ER AVRIL - 16H30 À 20H30

Ces séances collectives proposent d'analyser et de synthétiser les milliers de données récoltées lors de nos activités de dialogue en ligne du printemps 2021. Cela permettra de donner du sens aux rêves partagés pendant ces animations, qui portaient sur la transition socio-écologique et nos vies individuelles et collectives.



LE MOT DU COCO

COMITÉ DE COORDINATION

Bien le bonjour à tous-tes,

Nous nous réjouissons d'une participation forte à la première activité de planification qui a eu lieu récemment et nous espérons que vous participerez en grand nombre aux groupes de discussion - par catégories de membres - qui vous seront proposés prochainement. Nous invitons tous les membres à considérer un engagement au sein du Coco, en vue des élections qui auront lieu à l'AGA prochaine, dont la date est revisitée vu un conflit d'horaire majeur. Un sondage vous parviendra sous peu. En ces temps exigeants, complexes et troublants, nous vous invitons à garder à l'esprit le chemin parcouru pour convenir de la Feuille de route, qui suscite un intérêt vif auprès d'un nombre grandissant d'alliés et partenaires

Sinon, la période d'ajustement aux croissances en cours au FCTÉ se poursuit et le Coco partage son temps entre des dossiers structurants tels que la clarification de procédures décisionnelles et consultatives, la planification stratégique, le travail collaboratif entre les membres au sein des tables, des comités et des chantiers ainsi que le soutien aux projets menés par l'équipe de travail, qui s'installe encore.

En espérant jaser brèches et ruptures systémiques le 1er avril, dans le cadre de la Semaine d'actions ZÉN, alors qu'on explorera la démarche territoriale comme tremplin pour la transition socio-écologique. Nous souhaitons à tous-tes un printemps porteur d'espoirs !

Le Comité de coordination du Front commun pour la transition énergétique

avec les Premiers Peuples

ACTUALITÉS

Dans Lanaudière, la résistance se poursuit afin d'empêcher les coupes forestières sur le territoire traditionnel atikamekw de Manawan. Cette résistance a besoin de soutien. Vous pouvez signer cette pétition et vous tenir au courant de la situation en vous abonnant à la page Facebook du groupe Mobilisation Matawinie Ekoni Aci.

« Quand mon mari était vivant, il regardait les gens couper le territoire, mais personne ne l'écoutait. Aujourd'hui, on ne peut qu'avoir pitié de ça. C'est désolant », lance-t-elle dans un débit lent en atikamekw.
-Déliima Dubé-Flamand, extrait tiré de Radio-Canada



OCCASION DE SOLIDARITÉ



Soutenez la recherche menée par les Anishnabe pour protéger les populations d'originaux sur le territoire traditionnel non cédé du peuple algonquin ! Cliquez ici pour donner ou pour plus d'info.



avec les Premiers Peuples

ACTIVITÉS INSPIRANTES, ENGAGEANTES

31 MARS À 18H
RECONNAISSANCES
TERRITORIALES : DU
DISCOURS À L'ACTION

ÉCOUTER ET LIRE POUR
MIEUX COMPRENDRE :
TALKING
RADICAL RADIO

Les reconnaissances territoriales sont de plus en plus répandues et dans certains cas, procédurales ou routinières. Nous les entendons en début d'événements, de réunions et les voyons même dans les signatures de courriels. Quelles sont ces déclarations et pourquoi les utilisons-nous ? Quelle est la relation entre la reconnaissance territoriale et l'alliance avec les peuples autochtones ? Joignez Noémie et Kahsennoktha pour discuter de ces questions ainsi que d'autres que vous pourriez avoir sur les pratiques de la reconnaissance territoriale.

Pour voir et s'inscrire :
[Lien Zoom](#)

Talking Radical Radio est une émission de radio qui porte des voix d'activistes de partout au Canada. Elle permet d'entendre des personnes différentes qui font face à diverses luttes parler de ce qu'elles font, avec la conviction que cette écoute est une étape cruciale pour renforcer tous les efforts pour changer le monde.

Présenté par Scott Neigh, écrivain, producteur de médias et activiste basé à Hamilton en Ontario, et auteur de deux livres examinant l'histoire du Canada à travers les histoires d'activistes.

Pour écouter l'émission :
[Talking Radical Radio](#)



À L'AGENDA

25 MARS

JOURNÉE MONDIALE POUR LA JUSTICE CLIMATIQUE

La Coalition étudiante pour un virage environnemental et social (CEVES), des groupes autochtones et citoyens organisent le 25 mars des manifestations, répondant à l'appel mondial lancé par Fridays For Future. Venez dénoncer l'irresponsabilité des gouvernements en matière de justice climatique et sociale.

Événements dans diverses villes-
clicquez pour savoir :

Québec
Sherbrooke
Joliette

Montréal - Tiohtià:ke-Mooniyang

4 AVRIL

13H30 À 15H00

PROJET DE LOI - FINANCE CANADIENNE SUR LES ENGAGEMENTS CLIMATIQUES

Le 4 avril, la sénatrice indépendante pour le Québec, Rosa Galvez, déposera un projet de loi visant à aligner les aspects commerciaux et financiers sous compétence fédérale avec l'action climatique nécessaire. Une présentation du projet de loi serait faite par Karine Péloffy, avocate experte en changement climatique, architecte du projet de loi et conseillère parlementaire de Rosa Galvez.

Pour s'inscrire :

[Cliquez sur ce lien Zoom](#)